
Concejo da luz verde al inicio 
de acciones para que el estadio 
de Playa Ancha regrese a la 
Municipalidad: "Es de justicia con 
Valparaíso"

Audiencia de preparación 
del juicio oral por crimen de 

la carabinera Rita Olivares en 
Quilpué fue reagendada para 

mayo

Presidente Boric pide cambiar 
escenario confrontacional y 

asegura estar "a favor de una 
reforma a nuestro sistema político"

Autor confeso del femicidio 
de Michelle Silva en San Felipe 

seguirá en prisión preventiva 
tras audiencia de revisión de 

medidas cautelares

W W W.PURANOTICIA .CL JUEVES 25 DE ABRIL DEL 2024 DIARIO DIGITAL EDICIÓN 97

La mujer fue secuestrada desde su propia casa en Santa Inés, para ser llevada a un cajero en la recta 
Las Salinas, momento en que los delincuentes advierten que en su cuenta tenía más dinero. Así la 

trasladan a Curauma, donde la golpean y amedrentan por seis horas, a la espera que abriera una 
sucursal bancaria donde girar el dinero.

Viñamarina fue víctima de secuestro con 
extorsión: banda la amenazó con matar a su perro 

si oponía resistencia al robo de $7 millones 
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Jorge Sharp inicia cruzada para que 
el estadio de Playa Ancha regrese a 
manos del Municipio: "Le pertenece a 
los porteños y porteñas"

de Bienes Nacionales; el recinto 
ferial Yolanda-Barón (2003) por 
$1.200 millones a la Compañía Sud-
americana de Vapores; y el cuartel 
San Francisco de la PDI (2014), por 
$552 millones. Pese a ello, las deu-
das siguieron...

"Nosotros pensamos que este 
tema es de justicia con Valparaí-
so. Es el momento preciso de po-
der instalarlo. Nos interesa que 
esta comisión, en primer lugar, 
apunte a recabar información, a 
construir la historia, a generar 
memoria, a volver a instalar con 
fuerza lo que sucedió para que 
nunca más vuelva a suceder", ma-
nifestó el alcalde Jorge Sharp en la 
sesión de Concejo Municipal.

También comentó que "Valpa-
raíso tiene que recuperar su es-
tadio, recuperar el Alejo Barrios 
y recuperar el Polideportivo. Esa 
infraestructura no le pertenece al 

L a unanimidad del Concejo 
de Valparaíso dio el visto 
bueno para que se cree 
una comisión ciudadana 

con el fin que el Municipio recu-
pere el estadio Playa Ancha (hoy 
llamado «Elías Figueroa»), el veló-
dromo y el parque Alejo Barrios.

Construido el año 1931, el estadio 
perteneció hasta 2004 a la Munici-
palidad de Valparaíso. Fue durante 
la administración del ex alcalde 
Hernán Pinto cuando el Concejo 
Municipal aprobó su venta; esto, 
para responder a las deudas que 
existían.

Así es como el Estado de Chile, 
a través de Chile Deportes (hoy re-
nombrado a Instituto Nacional del 
Deporte [IND]), adquirió el estadio 
municipal de Playa Ancha, el ve-
lódromo (hoy polideportivo) y el 
parque Alejo Barrios, por $2.414 
millones.

Durante la sesión de Concejo de 
este jueves, la autodenominada 
«Alcaldía Ciudadana» recordó que 
estos dineros se utilizaron para 
pagar las cuotas vencidas a los 
principales acreedores, como To-
tal Transport, Cosemar y Esval, en-
tre otros.

De igual forma, señalaron que la 
venta de estos terrenos e infraes-
tructura no fue la única en la épo-
ca en Valparaíso, pues se suma la 
venta de la Cárcel Pública (1998) 
por $1.700 millones al Ministerio 

Estado, no le pertenece al IND, no le 
pertenece a ningún Gobierno; esa 
infraestructura le pertenece a los 
porteños y a las porteñas, a través 
de su Municipio".

Luego fue el turno de exponer 
de Mario Oyer, ex presidente de la 
Corporación Santiago Wanderers, 
quien hizo hincapié en la importan-
cia de la recuperación del estadio, 
no como algo semántico y román-
tico solamente, sino que financie-
ro. En ese sentido explicó que un 
arriendo por partido deja $2,5 
millones, lo que ayudaría a las ar-
cas financieras municipales, con-
siderando que juegan en él no sólo 
el Decano, sino que también otros 
clubes de la región y el país, además 
de las selecciones y otros deportes.

La iniciativa fue valorada y ce-
lebrada por los ediles porteños. El 
concejal Gonzalo García (PPD), 
por ejemplo, planteó que "voy a 
apoyar y me voy a sumar a todo lo 
que venga en beneficio de la comu-
nidad de Valparaíso y del deporte"; 
Alicia Zúñiga (PC) destacó que 
"significaría más ingresos, con una 
buena administración del estadio 
y sus alrededores"; Gilda Lloren-
te (Ind.) dijo que "se hace justicia 
frente a todo el daño que hicieron 
estas administraciones que des-
pojaron a Valparaíso"; Dante Itu-
rrieta (UDI) celebró que sea "una 
solicitud transversal y es un anhelo 
importante el recuperar un espacio 
para la ciudad"; Camila Nieto (CS) 
señaló que "no podemos prescindir 
de tener un recinto deportivo que es 
orgullo e identidad porteña"; y Ma-
rianella Antonucci (RN) mostró su 
"alegría por poder tener la iniciati-
va de recuperar el estadio de Playa 
Ancha".

Tras escuchar atentamente las 
opiniones de los concejales por-
teños, se procedió a la votación, la 
cual concluyó con todos los votos a 
favor de la creación de esta comi-
sión ciudadana que busque recupe-
rar para el Municipio de Valparaíso 
el estadio Playa Ancha.

Concejo Municipal aprobó la creación de una comisión 
ciudadana que tiene como objetivo iniciar las acciones 
para poder recuperar el recinto hoy llamado «Elías 
Figueroa», el cual perteneció a la casa edilicia desde 1931 
hasta 2004 cuando se vendió al Estado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/jorge-sharp-inicia-cruzada-para-que-el-estadio-de-playa-ancha-regrese-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/jorge-sharp-inicia-cruzada-para-que-el-estadio-de-playa-ancha-regrese-a
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La "maratón" del estadio de San 
Antonio: obras recién serían 
entregadas a mediados de 2025, 
seis años después de lo proyectado 
inicialmente

relación a la defensa contra incen-
dios producto de modificaciones en 
el contrato, de mutuo acuerdo entre 
las partes.

"Por requerimientos de la comu-
nidad, de la Municipalidad y por 
investigaciones internas, se fue 
destapando una situación crítica 
que se produjo en la construcción 
del estadio, principalmente que 
no cuenta con protección contra 
fuego", dijo.

Respecto a las obras, en noviem-
bre de 2023 se dio inicio al contrato 
de consultoría para modificar el 
permiso y el diseño de las obras 
complementarias, ya que según el 
Seremi "no es llegar y pintar, (el pro-
blema) es bastante más complejo".

S ólo dolores de cabeza ha 
generado la construcción 
y entrega del estadio 
municipal de San Anto-

nio. Esto, luego que en septiembre 
de 2022 se conociera que la obra 
fue entregada con una serie de fa-
llas estructurales que lo tienen aún 
sin poder ser utilizado.

Cabe recordar que el proyecto 
de renovación del recinto deportivo 
contemplaba una cancha profe-
sional de césped natural, dos can-
chas auxiliares de pasto sintético, 
una pista atlética de ocho carri-
les, superficies de saltos y lan-
zamientos, graderías para 5 mil 
espectadores con posibilidad de 
ampliarse a 8 mil en una segun-
da etapa y un tablero electrónico. 
Y aunque se esperaba que fuese 
entregado a fines de 2019, esto no 
sólo no ocurrió, sino que hasta el 
momento pareciera no haber fecha 
concreta.

Pero los problemas no sólo tie-
nen que ver con lo administrativo y 
lo deportivo, sino que también con 
lo económico, pues el proyecto que 
comenzó hace seis años con la en-
trega del terreno y una inversión 
de $11 mil millones, hoy ya va en 
$15 mil millones.

Toda la controversia en torno 
estadio Dr. Olegario Henríquez Es-
calante fue explicada por el seremi 
de Obras Públicas de Valparaíso, 
Yanino Riquelme, quien llegó has-
ta San Antonio para dar cuenta 
del estado de la obra ante el Con-
cejo Municipal, recordando que las 
irregularidades detectadas decían 

 "Significa desarmar algu-
nas estructuras y definir cuál es 
el procedimiento de reposición. 
Además hay que hacer arreglos 
en la multicancha y definir arre-
glos en las instalaciones que ya 
están construidas, que en algunos 
casos hay que desarmar y en otros 
complementar y mejorar", explicó 
Riquelme, según consigna El Líder.

A juicio de la máxima autoridad 
regional del Ministerio de Obras 
Públicas, son todos estos procesos 
formales de contratos, consultoría 
o licitación los que hacen retardar 
aún más los plazos de entrega: "No 
son los tiempos que satisfacen a 
la comunidad, (pero) son parte del 
proceso de ejecución y licitación 

de entidades públicas", dijo.
En específico, en marzo de 2024 

se publicó la licitación de la mul-
ticancha de pasto sintético; mien-
tras que el 3 de mayo se abrirán las 
ofertas económicas de esta cancha 
secundaria que promete sacar-
le más provecho al estadio con la 
incorporación de dos o hasta tres 
multicanchas. Dichas obras con-
cluirían a fin de año.

En cuanto a los arreglos del re-
cinto sanantonino, el MOP informó 
que en marzo de este año también 
se publicó la licitación de la con-
sultoría integral de los trabajos. 
De esta manera, se espera que en 
julio se llame a la licitación de las 
obras para proteger el reducto de-
portivo del fuego. Dichos trabajos 
en las tribunas debieran comenzar 
en el segundo semestre de este año 
y concluirían recien a mediados 
de 2025.

"A mediados de 2025 se po-
drían entregar los sectores ya 
habilitados para público, que es 
lo que falta hoy en día", expuso la 
autoridad ante los ediles, a quienes 
también informó que se traba en 
aumentar la capacidad en los codos 
del estadio.

Como se logra apreciar de las 
palabras esgrimidas por el Minis-
terio de Obras Públicas, las obras 
serán entregadas por parte y re-
cién podrían estar completas a 
mediados del próximo año, cuando 
se cumplan siete años desde que 
iniciaron los trabajos en el estadio 
municipal Doctor Olegario Henrí-
quez Escalante de San Antonio.

Irregularidades relacionadas a la defensa contra incendios 
en el recinto municipal sanantonino obligaron no sólo 
a postergar su inauguración –contemplada para fines 
del 2019–, sino que a realizar una serie de trabajos que 
tardarán más de un año en ser ejecutadas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-maraton-del-estadio-de-san-antonio-obras-recien-serian-entregadas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-maraton-del-estadio-de-san-antonio-obras-recien-serian-entregadas
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Audiencia de preparación del juicio 
oral por crimen de la carabinera Rita 
Olivares en Quilpué fue reagendada 
para mayo

mentos de los intervinientes.
De esta manera, será el lunes 13 

de mayo, a las 12:00 horas, cuando 
se dé inicio a la audiencia de prepa-
ración de juicio oral, instancia que 
se extenderá por varias jornadas, 

P ara las 9:00 horas de este 
jueves 25 de abril estaba 
programada la audien-
cia de preparación de 

juicio oral en causa por homicidio 
de la suboficial mayor Rita Olivares.

Cabe recordar que la funciona-
ria de Carabineros fue asesinada 
en la comuna de Quilpué el 26 
de marzo de 2023, en medio de 
un procedimiento policial que co-
menzó con un robo a una casa en el 
sector de Belloto y terminó en una 
violenta balacera.

En la previa a esta instancia, la 
investigación penal no logró de-
terminar cuál de los siete imputa-
dos por el crimen fue quien percu-
tó el disparo que le costo la vida.

Con estos antecedentes se llegó 
a la instancia judicial en el Juzgado 
de Garantía de Quilpué, el que de-
terminó postergar para el 13 de 
mayo la audiencia. 

La magistrada Daniela Rodrí-
guez resolvió el reagendamiento 
a partir de la solicitud de las de-
fensas y tras escuchar los argu-

de al menos dos horas diarias por 
audiencia, hasta completar la eta-
pa.

Vale precisar que a los seis de-
tenidos (seis hombres y una mujer) 
se le imputan delitos que van desde 

la asociación ilícita, pasando por 
el robo con violencia y porte de 
arma de fuego; robo con homi-
cidio y porte de arma de fuego; 
robo con intimidación y violencia; 
más homicidio consumado de ca-
rabinero en servicio y tenencia de 
arma de fuego; de municiones y 
tráfico de drogas.

Por lo ocurrido en el sector de 
El Belloto el 26 de marzo del año 
pasado, los imputados arriesgan 
penas de hasta presidio perpetuo 
calificado.

El Juzgado de Garantía de 
la Ciudad del Sol resolvió 
el reagendamiento de 
la audiencia a partir 
de la solicitud de las 
defensas y tras escuchar 
los argumentos de los 
intervinientes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/audiencia-de-preparacion-del-juicio-oral-por-crimen-de-la-carabinera
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=CRUZVERDE
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Autor confeso del femicidio de Michelle 
Silva en San Felipe seguirá en prisión 
preventiva tras audiencia de revisión de 
medidas cautelares

gueroa decide entregarse ante la 
PDI, confesando que fue él quien 
asesinó y se deshizo del cuerpo de 
la joven Michelle Silva en San Fe-
lipe. De igual forma, reveló el punto 
exacto donde arrojó el cadáver y 
sus pertenencias.

Durante la audiencia de formali-
zación del imputado –que además 
registra dos condenas por abuso 
sexual, los años 2010 y 2021– se 
informó aquel 24 de enero que el 
hombre contactó a Michelle por 
la aplicación Grindr, con el objeti-
vo de comprarle droga. Dicho en-
cuentro se gesta en la vivienda del 
sujeto, en Maipú con Chacabuco.

Allí, la joven de 20 años le habría 
mostrado la droga a Figueroa: se 
trataba de Clonazepam, sustancia 
que no fue la que había pedido. 
Esto generó una discusión, la que 

L a mañana de este jueves 
25 de abril se llevó a cabo 
en el Tribunal Oral en lo 
Penal (TOP) de San Felipe 

una audiencia de revisión de las 
medidas cautelares de Claudio 
Figueroa, quien se encuentra en 
prisión preventiva por el femicidio 
de Michelle Silva.

Cabe recordar que el imputado 
se encuentra confeso del homicidio 
de la joven de 20 años, hecho que 
habría tenido lugar en la casa del 
sujeto, quien luego de quitarle la 
vida la llevó en un carro de super-
mercado hasta el río Aconcagua, 
donde la arrojó.

Todo comenzó luego que la jo-
ven asistiiera junto a unos amigos 
a una fiesta, de la cual se retiró a 
eso de las 3:00 horas del sábado 
6 de enero para tomar un vehículo 
de aplicación móvil, que la dejó en 
la intersección de calles Maipú con 
Chacabuco, en San Felipe. Desde allí 
habría tomado un taxi en dirección 
desconocida. 

Dos semanas después, y con la 
presión del caso en todos los me-
dios de comunicación, Claudio Fi-

subió de tono luego que la víctima 
se apoderara de su teléfono y el di-
nero. Completamente "descontro-
lado", como reconoció haber esta-
do, tomó un cordón de zapato, se 
acercó a la joven por la espalda y 
comenzó a asfixiarla hasta pro-
vocarle la muerte. Al detectar que 
la víctima ya no respiraba, decidió 
desnudarla, doblarle las piernas 
y los brazos, e introducirla en una 
bolsa de plástico.

Horas después, la mañana de 
aquel sábado 6 de enero, Figueroa 
se desprende de las pertenencias de 
Silva en el río Aconcagua; situación 
que repite al día siguiente, pero 
esta vez con el cuerpo de la vícti-
ma, el que trasladó con un carro 
de supermercado que solía utilizar 
para vender agua mineral en las ca-
lles de la comuna.

Cerca de dos semanas más tarde 
el sujeto se entrega a la PDI, reco-
nociendo todo lo que había reali-
zado. Esto, mientras su búsqueda 
ocupaba extensos minutos de los 
noticiarios y programas matinales 
de televisión, al igual que páginas 
en medios escritos. Desde aquel 
día se encuentra en prisión pre-
ventiva, medida que intentaron 
revertir hoy.

Sin embargo, el Tribunal Oral en 
lo Penal de San Felipe decidió des-
estimar la revisión de medidas cau-
telares de Claudio Figueroa debido 
a que el abogado del imputado no 
solicitó ningún tipo de cambio. Por 
esta razón, el acusado por el ma-
cabro crimen en el Valle del Acon-
cagua continuará tras las rejas en 
la cárcel de Valparaíso.

Cabe hacer presente que la 
audiencia de este jueves se llevó 
a cabo en medio de protestas de 
familiares, amigos y cercanos de 
la víctima, quienes llegaron a las 
afueras del TOP de San Felipe para 
manifestarse en contra de la acción 
que pretendían realizar.

Defensa del imputado, Claudio Figueroa, decidió no 
solicitar cambios a la cautelar, por lo que el Tribunal Oral 
en lo Penal de San Felipe decidió mantener su medida 
privativa de libertad. El acusado seguirá tras las rejas en el 
Complejo Penitenciario de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/autor-confeso-del-femicidio-de-michelle-silva-en-san-felipe-seguira-en
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Mujer vivió seis horas de terror en Viña y 
Valparaíso: fue secuestrada a la espera 
de la apertura de un banco para robarle 
$7 millones

se logra la detención del primer 
involucrado, junto al vehículo 
donde fue mantenida la víctima".

El sujeto ya fue formalizado y ac-
tualmente se encuentra cumplien-
do la medida cautelar de prisión 
preventiva, la cual fue ratificada 

H oras de terror vivió una 
mujer, luego que fuera 
secuestrada por cua-
tro personas desde 

su propio domicilio, ubicado en 
el sector de Santa Inés, en la parte 
alta de Viña del Mar, con el objetivo 
de robarle dinero desde su cuenta 
bancaria.

Eran las 3:00 horas de la madru-
gada del miércoles 17 de abril cuan-
do dos mujeres llegan a la casa de 
la víctima, a quien obligan a subir 
a un automóvil en el que se encon-
traban otros dos sujetos, quienes la 
trasladan –contra su voluntad– a 
un cajero automático ubicado en 
un servicentro de la recta Las Sali-
nas, en la comuna de Viña del Mar.

Así es como los cuatro captores 
la obligan a girar $400.000 des-
de el cajero. No obstante a aquello, 
los delincuentes advierten que la 
mujer secuestrada tenía otros $7 
millones en su cuenta bancaria, 
razón por la que deciden mantener-
la retenida.

Esto obligó a cambiar los planes 
de los antisociales, por lo que el 
secuestro se extendió por algu-
nas horas más, esperando que un 
banco abriera sus puertas y poder 
retirar la totalidad del dinero que 
la víctima mantenía en su cuenta. 
Bajo este contexto deciden trasla-
darse a la localidad de Curauma, 
en la parte alta de Valparaíso, para 
seguir el plan.

Fue en el curso de las horas don-
de la víctima fue agredida en su 
rostro, atacada con armas blan-
cas en sus piernas, amarrada y 
amenazada con el asesinato de su 
mascota, un perro pug. Dichas le-
siones le provocaron sangramiento 
en una de sus piernas, por lo que 
los antisociales debieron comprar 
un pantalón para que al momento 
de acudir a la sucursal bancaria no 
levantara mayores sospechas. El 
cambio se efectuó en un servicentro 
ubicado a un costado de la ruta 68, 
en dirección a Santiago.

Finalmente los cuatro delin-
cuentes acompañan a la víctima al 
banco, donde gira los $7 millones y 
los entrega a sus captores, siendo 
liberada minutos más tarde, a eso 
de las 9:30 horas, en la pasarela 
de Placilla de la ruta 68, en di-
rección a Valparaíso. Fue la propia 
víctima la que efectuó la denuncia 
respecto a lo que le había ocurrido.

DETENCIÓN DE LA BANDA 
El comisario Julio Maspero, de 

la Brigada Investigadora de Robos 
(BIRO) de la PDI Valparaíso, explicó 
que "a través del trabajo investiga-
tivo, en compañía de la Fiscalía de 
Valparaíso, el viernes (19 de abril) 

luego por la Corte de Apelaciones.
Respecto a las dos mujeres y el 

segundo hombre, fueron detenidos 
durante este miércoles, "en cir-
cunstancias que se encontraban 
escondidos en el sector de Puer-
tas Negras", en la parte alta del ce-

rro Playa Ancha de Valparaíso.
Cabe hacer presente que en el 

procedimento también se incauta 
el vehículo en el cual mantuvieron 
a la víctima y posteriormente se 
halla droga y dinero avaluado en 
$8 millones. A ello se suma el deco-
miso de vestimentas utilizadas por 
una de las autoras.

El fiscal Sergio Moya, del Equi-
po contra el Crimen Organizado y 
Homicidios (ECOH) de la región de 
Valparaíso, explicó que "el delito 
en sí fue de una inusitada violen-
cia. Debo decir que todos ellos son 
ciudadanos chilenos, pero afortu-
nadamente se logró esclarecer. Si 
bien, la víctima tuvo padecimientos 
que, de alguna forma persistirán, al 
menos ya sus captores se encuen-
tran detenidos... privados de liber-
tad". 

Consultado acerca de si la vícti-
ma fue "marcada" previamente, el 
persecutor indicó que "los antece-
dentes recopilados por la Brigada 
de Robos de la PDI y las incauta-
ciones de los teléfonos, dan cuen-
ta de una preparación previa, de 
una planificación, de una coor-
dinación destinada a perpetrar 
el ilícito. Por lo tanto, no fue una 
conducta al azar, sino que algo 
previamente planificado, estruc-
turado y que se ejecutó de la ma-
nera en que ellos lo convinieron".

Víctima fue retirada contra su voluntad desde su domicilio, 
para obligarla a retirar $400.000 desde un cajero en Viña. 
Al advertir que tenía mucho más dinero en su cuenta, 
deciden trasladarla a Curauma para esperar que abriera un 
banco y ella misma retirara el monto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mujer-vivio-seis-horas-de-terror-en-vina-y-valparaiso-fue-secuestrada-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mujer-vivio-seis-horas-de-terror-en-vina-y-valparaiso-fue-secuestrada-a
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Republicano busca ganarle el gallito a 
Cristián Mella en el Consejo Regional de 
Valparaíso

para la Gobernación. ¿Cómo 
evalúan la gestión de Rodrigo 
Mundaca y cómo buscan com-
petir?

-Nuestro candidato a goberna-
dor es Francesco Venezian, eso ya 
está listo,  quedó definido el viernes 
y sábado pasado. Es una perso-
na que fue Seremi de Agricultura, 
conoce el Gobierno Regional por 
dentro bastante bien. ¿Cómo vemos 
al actual Gobernador? Ni siquiera 
en su lado lo ven bien, y nosotros 
también podemos establecer que 
la gente del Frente Amplio siempre 
levantó causas, pero después nos 
dimos cuenta que esas causas fue-
ron levantadas de una forma me-
diática, no tenían la solución. Una 

C on experiencia en el 
mundo municipal como 
funcionario en Viña del 
Mar durante la épo-

ca de Virginia Reginato, Cristian 
Vasseur (56), ingeniero comercial, 
decidió emigrar y unirse al Partido 
Republicano. Desde allí, lidera la 
tienda a nivel comunal y, por sus 
raíces quillotanas, pretende dispu-
tar la silla que ocupa el DC Cristián 
Mella en el Consejo Regional (Core) 
de Valparaíso, representando a la 
provincia de Quillota.

El dirigente, además de contar 
sus intenciones hoy como precan-
didato, hace un crudo análisis de la 
gestión de Rodrigo Mundaca y ase-
gura que los candidatos a alcaldes 
que tienen en Viña del Mar y Valpa-
raíso, más la carta que la tienda de-
cidió para la Gobernación Regional, 
tienen opciones de lograrlo debido 
al voto obligatorio.

Republicanos tiene un candidato 

causa era el tema del agua, pero 
¿qué han hecho con el agua? ¿Qué 
estudio serio tienen del agua? ¿Qué 
han hecho con las plantas, con el 
tema de los embalses? O sea, ¿cuál 
es el plan que realmente tienen? 
Porque esta cuestión parecen puros 
fuegos artificiales pero no tienen 
nada concreto y es ese el proble-
ma. Entonces lo que hay que hacer 
ahora es remangarse las mangas y 
ponerse a trabajar, o sea, presentar 
proyectos, asignar presupuesto. 

Él tuvo una votación histórica 
y la primera mayoría nacional. 
¿Cómo enfrentarse a eso?

-Sí, tuvo una votación importan-
te bajo un régimen de votación dis-

tinta porque era voluntario y ahora 
es obligatorio.

¿Apuestan a que ese cambio de 
sistema les favorecerá?

-Sí. O sea, nosotros con Antonio 
Barchiesi tuvimos 234.000 votos, el 
20% de la votación de la región con 
un sólo candidato y la gente confía 
mucho en el Partido Republicano 
por lo que representamos. Noso-
tros vamos por principios, vamos 
por valores y los queremos plasmar 
ahora en hechos. Creo que es el 
momento de nosotros, que la gente 
confíe en nosotros y poder retribuir 
a las personas, no tan sólo con es-
lóganes sino con trabajo, que es lo 
que mejor sabemos hacer.

A propósito de Barchiesi, ¿qué 
representa el apellido Barchiesi, 
con su Diputada y el ex Con-
vencional, justamente Antonio 
Barchiesi, para la región?

-Yo creo que representa mucho. 
La Diputada ha hecho eso, es muy 
trabajadora. Por ejemplo, el año 
pasado tuvo 100% de asistencia a 
las sesiones y está dentro de las 10 
políticas que tienen más influencia 
en el tema de las redes sociales. 
Tiene un trabajo en terreno que es 
increíble, la vitalidad que tiene y 
hasta estuvo muy presente en el 
tema de los incendios, no tan sólo 
en su distrito, y es una excelente 
persona. Antonio siempre ha esta-
do apoyando, es una persona que 
desinteresadamente nunca ha per-
dido el foco de la región, siempre ha 
estado acá, pese a que es una figura 
a nivel nacional.

Se ha hablado de una especie 
de división en Republicanos, 
entre el lado Barquiesi y el de 
Luis Sánchez. ¿Cómo enfrentan 
esto?

-Eso no existe. Lo que pasa es que 
Chiara es la Diputada del distrito 6 
y Fernando es el diputado del distri-
to 7, y ella tiene su trabajo territorial 
y él también en cada distrito. O sea, 
yo no veo una división, no lo veo así. 
Cada uno tiene su trabajo, hace lo 
que tiene que hacer en su distrito y 
es así.

La “puja” por los nombres para 
las distintas candidaturas ha 
mostrado otra cosa.

-Pero es que es natural y es sano, 
es democrático que las personas 
tengan sus representantes. Se sien-
tan en una mesa y se llega a un 
consenso. Una vez un jefe me dijo 
‘podemos pelearnos antes, pero 
cuando elegimos el norte, vamos 
todos tras ese norte’ y así tiene que 
ser. Es natural que haya no disen-
sos, pero posturas, porque o sino se-
ría un regimiento y eso no es sano. 

Cristian Vasseur, presidente comunal en Viña, pero de 
orígenes quillotanos, busca competir por el órgano 
colegiado. Además, repasa la gestión de Mundaca, y 
asegura que tanto la Gobernación como las alcaldías de 
Viña y Valparaíso podrían tener un desenlace inesperado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/republicano-busca-ganarle-el-gallito-a-cristian-mella-en-el-consejo
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Este es un partido con vocación 
democrática, entonces los repre-
sentantes comunales son elegidos 
así, yo fui elegido en una elección 
democrática y lo que se tiene que 
representar es eso. Estamos en una 
lógica democrática, no autoritaria 
ni mucho menos.

¿Cuándo van a oficializar el 
candidato a gobernador?

-Vamos a hacer un lanzamien-
to y ahí se va a informar a todas y 
todos. Eso va a ser lo más pronto 
posible.

Como presidente comunal en 
Viña del Mar, ¿qué pasó con 
los candidatos? Había varios 
nombres, algunos figuraban 
en encuestas, y finalmente se 
decidieron por Antonella Pec-
chenino.

-Sí, nuestra candidata en Viña es 
Antonella Pecchenino, es un nom-
bre que siempre ha tenido presencia 
en Viña del Mar. Yo fui compañero 
del hermano la Antonella, dos cur-
sos más abajo en los Padres Fran-
ceses y bueno, buscamos abordar 
todos los temas que son deficitarios 
en Viña, porque lamentablemente 
la alcaldesa Ripamonti se preo-
cupa de cuando puede atacar a la 
exalcaldesa Reginato y se le quemó 
Viña, y ¿por qué se le quemó? Por no 
tener un plan de emergencia. Y hay 
otros problemas, me han dicho que 
estarían creando una planta para-
lela y con eso estarían generando 
un descontento en los gremios. O 
sea, ahí habría maltrato dentro de 

la municipalidad. Cuando yo estu-
ve en la municipalidad entendí que 
el funcionario municipal no es por 
una lógica de partido sino por una 
lógica municipal.

¿Usted estuvo trabajando en la 
Casa del Deporte?

-Estuve trabajando en el Mu-
nicipio en la dirección de Deporte 
del año 2005 hasta el año 2010. La 
Casa del Deporte era un convenio 
que se establecía entre el Municipio 
y la Corporación de Deporte que 
lideraba Javier Aravena, y yo esta-
ba ahí por el área municipal. Desde 
ahí ejercí nuestra acción social y 
municipal en los clubes deporti-
vos, estábamos muy presentes en 
los aniversario de los clubes, en los 
problemas que tenían los clubes, et-
cétera. De hecho, hace 40 años soy 
jugador de un club de fútbol Tara-
pacá, y siempre he estado presente 
en el tema de los deportes.

¿Qué pasó con los otros candi-
datos que fueron mencionados 
en algunas encuestas?

- Siempre cuando uno se tiene 
que candidatear uno tiene que de-
cir 'yo estoy disponible', pero des-
pués el partido toma la decisión en 
base a los antecedentes de las per-
sonas que tiene ahí.

¿Y en Valparaíso?
-A Rafael González le pican las 

manos por salir a pintar Valparaí-
so, por ir a limpiar las calles, por 
darle seguridad, por hacer volver a 
Valparaíso a lo que fue, y es lo que 

todos queremos. Lamentablemente 
hay una inacción y se han quedado 
en el eslogan, en el fuego pirotécni-
co.

Al llevar candidatos propios po-
drían favorecer que la derecha 
pierda tanto Viña como Valpa-
raíso, por la división de votos. 
¿Hay opciones de poder aunar 
fuerzas con los otros partidos?

-Nosotros tenemos nuestros 
candidatos, Chile Vamos va a tener 
sus candidatos y nos pondremos de 
acuerdo. Yo no participo en la mesa 
de los acuerdos, pero estoy claro en 
que nosotros tenemos que llevar, 
por lo menos en las comunas que 
estamos conversando, un nombre. 
Yo quiero que sea alguien republi-
cano, pero es una conversación que 
hay que tener y los nombres que 
nosotros hemos puesto son bue-
nísimos. Chile Vamos no tiene un 
nombre tan potente como el nues-
tro en Valparaíso y en Viña. Yo soy 
amigo de todos lo de Chile Vamos 
de la zona, pero esto se decide a 
nivel nacional y está bien que así 
sea, nos consultan a las regiones, 
estamos claros, pero siempre estas 
cosas se van conversando.

¿Por qué decide apostar por el 
Consejo Regional y qué rol busca 
cumplir?

-Hay que darle otra mirada a la 
región. Hay que darle el beneficio de 
la duda al  gobernador regional que 
está en este momento, pero yo creo 
que nosotros podemos aportar con 
otra mirada más certera a los pro-

blemas que tiene la región. No pue-
de ser que la región se queme cada 
cierto tiempo, ahí tenemos que 
tener planes de emergencia por-
que los municipios no están dando 
abasto con sus planes. Yo sé que 
eso no es resorte del Gobernador, 
pero algo podrá hacer, algo podrá 
liderar en estos temas. También el 
tema de la seguridad, y ahí los mu-
nicipios tienen que tener proyectos 
que apalanquen esta tarea, y tam-
bién ver esto desde la perspectiva 
de la seguridad, no de la perspec-
tiva de la inseguridad. Me explico: 
cuando el presidente Boric habla 
que la seguridad se construye en 
los barrios, habla de una perspecti-
va de inseguridad, y es un problema 
sociológico que hay que plantearlo, 
pero también es importante ver qué 
se va a hacer. Hay muchos otros te-
mas: la salud, educación, que son 
importantes. Yo estoy a disposición 
del partido, a mí me preguntaron: 
‘Cristian, ¿a ti te gustaría ser candi-
dato a Core?’ Dije sí, ‘¿y te gustaría 
ser por Quillota?’ Sí, porque mi fa-
milia era quillotana.

¿Cómo ve la competencia que 
tendrá con el actual core e hijo 
del exalcalde de Quillota, Cris-
tián Mella?

-La vida es un desafío. Si uno 
no los toma, no puede vivir eterna-
mente en una zona de confort. Hay 
que salir y tomar esos desafíos, y 
eso es lo emocionante de la vida. 
Uno puede perder o puede ganar, 
pero lo que no puede hacer es no 
tomar este desafío.

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Marejadas afectarán a la región de 
Valparaíso todo el fin de semana: es el 
aviso Nº 13 del año

ras de pleamar proyectadas entre 
las 13:00 y las 16:00 horas.

Finalmente, entre Constitución 
y Arica –incluida la región de Val-
paraíso– el fenómeno se presentará 
los días sábado y domingo, entre 
las 11:00 y las 13:00 horas.

La autoridad marítima instó a la 
población a "adoptar las medidas 

E l decimotercer aviso de 
marejadas emitió el Ser-
vicio Meteorológico de 
la Armada, que afectará 

desde la región de Aysén, en el sur; 
hasta la región de Arica y Parinaco-
ta, en el norte; incluyendo el archi-
piélago de Juan Fernández, en la 
zona insular del país.

A través de un informe, el or-
ganismo técnico explicó que este 
fenómeno se presentará en di-
rección suroeste, originado por 
el paso de un sistema frontal en el 
océano.

Las marejadas comenzarán este 
viernes 26 de abril y se extenderán 
hasta el domingo 28, según dio a 
conocer la cabo segundo Kimberly 
Merino: "Se generará oleaje con 
rompiente en bahías abiertas ha-
cia la dirección surweste, alcan-
zado su mayor desarrollo en ho-
ras de mas alta marea, entre las 
11 de la mañana y 3 de la tarde".

Entre viernes y sábado afecta-
rá con más fuerza al archipiélago 
Juan Fernández, precisamente en-
tre las 11:00 y las 13:00 horas.

Entre la región de Aysén y 
Constitución, el efecto se registrará 
entre viernes y domingo, con las ho-

de seguridad y prudencia necesa-
rias a la hora de transitar por zonas 
costeras, respetando las normas 
establecidas, evitando el tránsito en 
sectores rocosos, ingresar a playas 
y desarrollar actividades náuticas 
y deportivas sin la debida autori-
zación.

Desde el Servicio Nacional de 

Prevención y Respuesta ante De-
sastres (Senapred), en tanto, reco-
mendaron a la ciudadanía evitar 
concurrir al borde costero, espe-
cialmente en zonas de roqueríos. 
También pidieron no bañarse en 
playas señalizadas con bandera 
roja o que no cuenten con salva-
vidas, para evitar poner en peligro 
sus vidas.

Solicitaron transitar con pre-
caución, ya que podrían haber obs-
táculos en el camino, como arrastre 
de arenas, piedras o algas, entre 
otros. También aconsejaron tomar 
los resguardos necesarios en las 
viviendas, como proteger ventanas 
y usar sacos de arena para evitar el 
ingreso del agua en caso que hubie-
ra sobrepasos.

El Servicio Meteorológico 
de la Armada explicó 
que este fenómeno se 
presentará en dirección 
suroeste, originado por el 
paso de un sistema frontal 
en el océano Pacífico.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/marejadas-afectaran-a-la-region-de-valparaiso-todo-el-fin-de-semana-es
https://fronza.cl/m/ssangyong/new-rexton/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Fronza_Rexton
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encontrando en una de éstas un 
container en cuyo interior se en-
contraba con estructuras adapta-
das e idóneas para desarrollar el 
proceso de secado de marihuana.  

En total, fueron 13 kilos 894 
gramos los decomisados, además 
de 38 plantas de cannabis sativa. 

El cuidador del recinto, un hom-
bre adulto de 43 años con antece-
dentes penales y quien pernocta-
ba en una carpa, fue aprehendido 
quedando en prisión preventiva 
tras su control de detención.

Carabineros de la Sección Espe-
cializada OS7 San Antonio incautó 
casi 14 kilos de marihuana elabo-
rada en proceso de secado que 
se encontraba al interior de un 
container en una parcela de Al-
garrobo. 

A raíz de una denuncia que re-
cepcionó personal de Seguridad 
Pública de la Ilustre Municipalidad 
de la comuna ubicada en la Región 
de Valparaíso, Carabineros realizó 
las diligencias y llegó hasta el con-
dominio de parcelas "Las Luces", 

Con la intención de recuperar 
el automóvil, este jueves los fun-
cionarios acudieron al camino 
Troncal, enlace Peñablanca - Vi-
lla Alemana, donde dieron con el 
móvil.

Al momento de darles alcance, 
el equipo investigativo de la SEBV 
Valparaíso procedió a fiscalizar y 
a bajar a los cinco individuos, lo-
grando la detención de todos ellos. 
Correspondía a cinco varones, 
todos adolescentes de entre 15, 
16 y 17 años.

No obstante, uno de ellos por-
taba un arma, la cual utilizó para 
apuntar a un efectivo.

Esto hizo que uno de los ofi-
ciales utilizara su arma de servi-
cio, disparando al delincuente en 
una de sus piernas, provocándole 
una herida que lo tiene fuera de 
riesgo vital. De todas maneras fue 
trasladado al Hospital de Quilpué.

Cinco delincuentes adolescen-
tes detenidos, uno de ellos herido 
a bala, fue el resultado que dejó un 
procedimiento del SEBV de Carabi-
neros de Valparaíso en Quilpué.

Fue a eso de las 13:30 horas de 
este jueves cuando los funcionarios 
policiales acudieron en la búsque-
da de un auto con encargo por el 
delito de robo con intimidación.

Según informó Carabineros, este 
miércoles 24 de abril fue sustraí-
do el vehículo en Concón, por parte 
de antisociales que estaban premu-
nidos de armas de fuego.

Cinco delincuentes de entre 15 a 17 años 
fueron detenidos en Quilpué por conducir 
auto robado: uno apuntó con arma a 
carabinero

Descubren container con cerca de 14 kilos de marihuana en 
Algarrobo

Carabineros de la Sección Especializada OS7 San Antonio 
realizó el operativo específicamente en el condominio de 
parcelas "Las Luces" del balneario ubicado en la Región de 
Valparaíso, el que dejó un detenido.

Un funcionario policial  
utilizó su arma de servicio  
contra antisocial que lo 
apuntó para dispararle; 
esto, luego que fuera 
obligado a bajar del auto 
robado ayer en Concón.

Jueves 25 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/descubren-container-con-cerca-de-14-kilos-de-marihuana-en-algarrobo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cinco-delincuentes-de-entre-15-a-17-anos-fueron-detenidos-en-quilpue-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/descubren-container-con-cerca-de-14-kilos-de-marihuana-en-algarrobo
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Editorial

C uesta dejar de sorpren-
derse con alguna no-
ticia policial que tiene 
como escenario nuestra 

Región de Valparaíso. Hace unas 
semanas una seguidilla de homici-
dios en Quillota, San Felipe y Viña 
del Mar en menos de 24 horas en-
lutó un fin de semana completo y 
además aumentó la sensación de 
inseguridad en nuestras calles.

Aquella cifra de homicidios en 
tan sólo un fin de semana vino a 
engrosar las estadísticas. Sin em-
bargo, un reporte de Carabineros 
y la PDI revela que los asesinatos 
bajaron de 36 entre enero, febre-
ro y marzo de 2023 a 28 entre los 
mismos meses de 2024 (-22,2%); 
en tanto el Ministerio Público 
reporta una baja del 10,39% (de 
77 a 69 homicidios consumados, 
frustrados y tentados).

Existirían muchas variables para 
entender que por un lado las cifras 
bajen y por otro que la sensación de 
inseguridad suba. Una de esas va-
riables podría entenderse como 
la inmediatez con lo que hoy via-
jan este tipo de hechos por redes 
sociales, por ejemplo que son las 
primeras en alertar, incluso muchas 
veces antes que nosotros mismos 
los medios que esperamos la ver-

Este miércoles cerca de las 18 
horas un nuevo portonazo tuvo 
como escenario la comuna de 
Concón en el sector de Bosques de 
Montemar. El jueves, a sólo horas 
del hecho, el equipo de Carabineros 
de Chile y su unidad del Departa-
mento de Encargo y Búsqueda de 
Personas y Vehículos a eso de las 
13:30 horas dio con el paradero de 
los sujetos y que robaron el auto.

En un operativo realizado en el 
Troncal Sur justo en el enlace de 
Peñablanca y Villa Alemana se 
dio con el paradero de 5 sujetos, 
dos de ellos menores de edad (15 
y 17 años) los que andaban fuerte-
mente armados.

Estas dos reacciones policiales 
no son al azar. Son el resultado de 
un trabajo que cada vez está sien-
do menos reconocido en nuestros 
oficiales de la PDI y Carabineros. 

PDI y Carabineros con alta 
tasa de respuesta ante delitos 
de la Región

sión oficial para publicar.
Pero esta inmediatez no sólo se 

da a la hora de informar, también 
es bueno contar cómo cada vez 
más tanto Carabineros como la 
PDI, pese a los pocos efectivos en 
las calles y a la falta de personal, 
han hecho notables esfuerzos 
para solucionar y dar con el para-
dero de antisociales a sólo horas 
que se produzcan los delitos.

Como muestra tenemos el se-
cuestro sufrido por una mujer en 
Viña del Mar, que fue trasladada en 
plena madrugada desde un cajero 
en Las Salinas en la Ciudad Jardín 
y luego llevada hasta Curauma con 
paso por la Ruta 68 incluida, todo 
para robarle cerca de 7 millones 
de pesos de su cuenta bancaria.

Las horas de terror de esta mu-
jer no podrán ser compensadas 
con nada, pero al menos el alivio de 
haber encontrado en sólo horas a 
los antisociales y dar con el parade-
ro del dinero es todo un logro de la 
PDI y su equipo investigativo.

La PDI logró desbaratar a la 
banda completa integrada por 
dos hombres y dos mujeres, en 
tiempo récord y además lograr 
determinar que el secuestro de esta 
mujer fue planificado y no fue una 
conducta al azar.

Hombres que en el día a día es-
tán entregando todo, inclusive en 
sus horas libres para generar más 
sensación de seguridad, incluso 
arriesgando su vida como el mayor 
Emmanuel Sánchez acribillado con 
14 balazos.

No está de más reconocer que 
pese a la falta de personal, muchas 
veces de vehículos acorde o inclusi-
ve armamento adecuado, nuestras 
policías son capaces de actuar rápi-
do y dar con el paradero de inescru-
pulosos delincuentes que acechan 
cuando uno menos lo espera. Es 
justo reconocer que el trabajo de 
nuestras policías y de los hombres 
de la calle no es menor, pero tam-
bién sería justo que contaran con 
más recursos, más personal y más 
apoyo de la ciudadanía en estos 
tiempos difíciles.

Jueves 25 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=puranoticia_edicion_digital
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el escenario, y en vez de cumplir 
con esos augurios y jugar un par-
tido entre rivales, nos pongamos 
el objetivo que terminemos este 
encuentro como si fuera un parti-
do de la selección nacional”.

“Esto, por cierto, no significa 
esconder nuestras diferencias 
que son propias de una sociedad 
democrática. Tampoco, pretender 
hipócritamente que de la noche a 
la mañana vamos a ser todos en-
trañables amigos. Significa que a 
pesar de las diferencias que te-
nemos, seamos conscientes que 
tenemos también objetivos com-
partidos que son más grandes, 
y mucho más importantes que 
nuestros pasados desencuen-
tros”, dijo

SALIR DE LA ZONA DE CONFORT 
Más adelante expresó que “tam-

bién se acusa muchas veces al go-
bierno de pecar de inconsistencia, 
o de no tener convicción ni planes 
para superar las dificultades que 
aquí se han relatado. Pero, a pesar 
de lo que dejan entrever algunos 

Presidente Boric pide cambiar 
escenario confrontacional y asegura 
estar "a favor de una reforma a nuestro 
sistema político"

E l Presidente Gabriel Bo-
ric llamó al empresaria-
do en Enade a “cambiar 
el escenario” confronta-

cional con el Gobierno y anunció 
que está a favor de una reforma 
al sistema político, pero también 
pidió un acuerdo para aprobar la 
reforma de pensiones.

Boric comenzó su discurso en 
Enade preguntando “¿Les gusta ir 
al estadio?”, para luego señalar 
que “a mí me gusta ir al estadio. Y 
trato de ir cuando el escaso tiem-
po que las responsabilidades del 
cargo me lo permiten. Y aunque no 
siempre gana mi equipo, como el fin 
de semana pasado, soy de aquellos 
que les gusta estar en las buenas 
y en las malas. Y si este fuera un 
partido de fútbol, podríamos decir 
que la previa ha estado caliente, 
declaraciones cruzadas, interpela-
ciones varias, y más de una provo-
cación auguran un partido intenso, 
fuerte”.

“Y quizás hay algunos que espe-
ran que así sea, pierna fuerte, mu-
cho orgullo propio en cada equipo, 
ojalá tarjetas de diferentes colores, 
que cada uno juegue para su hin-
chada, alejándose lo más posible de 
la del adversario”, agregó.

Luego expresó a los empresarios 
que “los quiero invitar a cambiar 

de estos juicios, y que creo y sé que 
no son compartidos por todos, y 
a pesar de lo que algunos podrían 
pensar de verdad, tengo muchísi-
ma curiosidad y muchas veces ad-
miración por el profundo espíritu 
innovador que existe al interior 
de las empresas en Chile”.

“No vinimos para quedarnos 
en nuestra zona de confort. Y eso 
implica cuestionar también, o mo-
dificar, los puntos de partida pro-
pios. Hemos buscado incansable-
mente acuerdos, promoviendo el 
diálogo y flexibilizando nuestras 
posiciones”, agregó.

“Pero hay que reconocer que por 
diferentes motivos, y sin apuntar 
con el dedo a nadie, ha costado 
hacerlo en un medio político cris-
pado, en donde abundan las líneas 
rojas y los portazos. En donde es 
difícil obtener compromisos y los 
pocos que se logran no siempre se 
cumplen”, admitió.

A FAVOR DE REFORMA POLÍTICA 
Además, el mandatario aseguró 

que "como Presidente de la Repú-

blica, estoy a favor de una refor-
ma a nuestro sistema político, que 
considero valiosas muchas de las 
propuestas que en este sentido 
se han planteado y que creo tam-
bién que tenemos que legislar en 
este período de Gobierno".

Añadió que "desde el Gobierno 
promoveremos un acuerdo entre 
las diferentes fuerzas políticas 
que incluya a la gran mayoría de 
ellas, ojalá a todas".

También señaló que "en esto no 
hago ningún tipo de cálculo tran-
saccional, ni tampoco apuestas 
electorales inciertas futuras, por-
que creo que es bueno para Chile 
y lo que es bueno para Chile, no 
tiene que estar sujeto a cálculos 
pequeños".

En todo caso, recalcó que "se-
ría insultante para la mayoría de 
la población y contribuiría al des-
prestigio de la política, que quienes 
estamos y somos parte de este ofi-
cio, digno, noble, seamos capaces, 
como espero que lo seamos, de 
sacar adelante las reglas que rigen 
nuestra actividad, pero no logre-
mos en cambio un acuerdo sobre 
algo tan urgente que afecta a la 
mayoría de nuestros compatrio-
tas, que es en lo que nos hemos 
demorado más de una década, 
que es la reforma de pensiones".

"Tengo muchísima curiosidad y muchas veces admiración 
por el profundo espíritu innovador que existe al interior 
de las empresas en Chile", fueron parte de los dichos del 
Mandatario en una nueva versión del Encuentro Nacional de 
la Empresa.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-pide-cambiar-escenario-confrontacional-y-asegura-estar
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E l presidente del Senado, 
José García Ruminot 
(RN), comentó en medio 
del Encuentro Nacional 

Empresarial (Enade), la polémica 
generada por el presidente Boric 
luego de que condicionara la re-
forma al sistema político a avan-
zar en un nuevo sistema de pensio-
nes.

Pero el jefe de Estado cambió su 
visión de lo dicho y ahora se abrió a 
legislar una reforma al sistema po-
lítico durante este Gobierno y que 
“desde el Ejecutivo se promoverá un 
acuerdo entre las diferentes fuer-
zas políticas para avanzar en esta 
materia”.

Respecto al giro del Mandatario, 

García Ruminot indicó que “valoró 
que haya rectificado o aclarado 
sus dichos, que el sistema político 
también constituyen su preocupa-
ción y su prioridad”.

De acuerdo con la visión del pre-
sidente del Senado, una modifica-
ción en el sistema político “permite 
que podamos darle más goberna-
bilidad y eso debiera facilitar los 
acuerdos para buenas políticas 
públicas, porque la gente se pue-
de quedar con la impresión de que 
esto es un arreglo político, pero no, 
lo que se discute en el Congreso 
Nacional son muchas iniciativas de 
ley”.

“Esas iniciativas de ley son para 
que la ciudadanía pueda tener 
mejores condiciones de vida. Pero 
si esos proyectos se demoran eter-
namente, o si esos proyectos son 
equivocados, si no construimos los 
acuerdos, bueno, finalmente lo que 
sucede es que el sistema político se 
desprestigia. Por eso es que quere-
mos impulsar estas reformas que 
por lo demás son bastante acota-
das”, cerró.

Presidente del Senado 
valoró la "rectificación" 
de Boric sobre 
reformas al sistema 
político

José García Ruminot 
sostuvo que una 
reforma en el sistema 
político puede "dar 
más gobernabilidad y 
eso debiera facilitar los 
acuerdos para buenas 
políticas públicas".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-senado-valoro-la-rectificacion-de-boric-sobre-reformas
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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los autos a la Corte de Apelacio-
nes para que se le dé el proceso de 
extradición. De tal forma que entre 
hoy día y mañana (hoy jueves) va-
mos a estar en la Corte de Apelacio-
nes de Santiago haciendo la misma 
solicitud para que se formalice a 
Colombia dentro de estos mismos 
días, antes de que transcurran los 

Ministerio Público acelera extradición 
de acusado por crimen del mayor 
Emmanuel Sánchez

E l Ministerio Público co-
menzó a acelerar el 
proceso de extradición 
desde Colombia del ciu-

dadano venezolano Dayonis Ju-
nior Orozco Castillo, sindicado 
como el "autor directo" del crimen 
del mayor Emmanuel Sánchez, 
ocurrido la noche del 10 de abril en 
la comuna de Quinta Normal en la 
Región Metropolitana.

Según consignó El Mercurio, 
durante la segunda audiencia de 
formalización anticipada, el fiscal 
Pablo Sabaj, de la jurisdicción me-
tropolitana Centro Norte, detalló 
parte de la huida de Orozco: “Había 
un auto que tenía encargo por no-
sotros. No era encargo por robo, 
pero luego cuando pasa a Bolivia 
empieza a moverse en autobús".

"Existen residuos nitrados en 
las prendas de las cuales se des-
hizo al momento de huir, y esa 
persona fue justamente Dayonis", 
añadió.

De esta forma, el persecutor sos-
tuvo que “es necesario iniciar un 
nuevo proceso de extradición. Ya 
lo habíamos intentado con Ecua-
dor, pero estando en Colombia, 
entonces es necesario hacerlo 
nuevamente”.

“El juez concedió tanto la so-
licitud de detención preventiva 
para Colombia, como que le den 

cinco días que tenemos de plazo 
para hacerlo”, comentó.

Sabaj indicó que "esta parte 
judicial es bastante rápida. sin 
embargo, la parte internacional, a 
cargo del Ministerio de Relaciones 
Exteriores, es un poco más lenta, 
porque es una especie de antejui-
cio que se hace en Colombia con la 

justicia de ese país. Ver si hay ante-
cedentes de participación, de qué 
delitos se trata, las normas inter-
nacionales que hay que invocar, y 
luego de ello. se concede o no la 
extradición".

Pese a esto manifestó que se en-
cuentran “confiados en que pue-
da ser este proceso no tan lento 
como en otras ocasiones”.

Según los antecedentes del caso, 
Orozco habría disparo desde el 
interior del vehículo, en el cual se 
movilizaban con los otros impu-
tados por el crimen del teniente 
Sánchez.

Las diligencias para  
extraditar desde Colombia  
al ciudadano venezolano  
Dayonis Junior Orozco  
Castillo, sindicado como el  
"autor directo" del crimen  
ocurrido el pasado 10 de  
abril ya iniciaron. El fiscal 
Pablo Sabaj, de la  
jurisdicción metropolitana  
Centro Norte, aseguró que  
se encuentran “confiados en  
que pueda ser este proceso  
no tan lento como en otras  
ocasiones”.

incansable por el bien de nuestra 
patria, por construir un Chile de 
oportunidades más justo y desa-
rrollado, por su férreo compromi-
so con la democracia. Fue un hom-
bre de diálogo y acuerdos, atributo 
que representa un gran legado para 
los tiempos que hoy enfrentamos", 
añadió Thal.

Por su parte, Cecilia Morel de-
claró que es "muy emocionante 
estos homenajes, aunque sea re-
cordar sus legados, él siempre fue 
un participante permanente de 
Enade, entonces, es muy simbólico 
para nosotros como familia estar 
aquí y que todavía sigamos recor-
dándolo, porque estamos muy enci-
ma todavía del accidente".

El Presidente Gabriel Boric 
ya se encuentra en el encuentro 
empresarial Enade 2024 que se 
desarrolla en el centro de eventos 
Metropolitan Santiago, de Vitacura, 
donde el Gobierno espera desta-
car las positivas cifras económi-
cas de los últimos meses.

El evento, organizado por Icare, 
cuenta con la participación de la 
ministra de Seguridad de Argenti-
na, Patricia Bullrich, y del exmanda-
tario de Colombia, Iván Duque.

Por el Gobierno también asisten 
las ministras y ministros Carolina 
Tohá, Alberto Van Klaveren, Mario 

Enade 2024 inicia con sentido 
homenaje al fallecido expresidente 
Piñera
Marcel, Álvaro Elizalde, Camila Va-
llejo, Nicolás Grau, Javiera Toro, Luis 
Cordero, Jeannette Jara, Aurora 
Williams y Antonia Orellana.

El encuentro arrancó con un 
homenaje al expresidente Se-
bastián Piñera. La presidenta de 
Icare, Karen Thal, destacó que el 
exmandatario “estuvo con nosotros 
en ocho ocasiones en esta sesión 
de apertura. Creo interpretar a la 
comunidad empresarial del país 
al reiterarle a Cecilia y a su fami-
lia nuestras condolencias por la 
prematura partida del exmanda-
tario".

"Queremos expresar nuestro 
reconocimiento y gratitud por su 
trayectoria de servicio y trabajo 

El evento, organizado por Icare, que se desarrolla en el centro 
de eventos Metropolitan Santiago de la comuna de Vitacura, 
cuenta con la participación de la ministra de Seguridad de 
Argentina, Patricia Bullrich, y del exmandatario de Colombia, 
Iván Duque.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministerio-publico-acelera-extradicion-de-acusado-por-crimen-del-mayor
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/enade-2024-inicia-con-sentido-homenaje-al-fallecido-expresidente-pinera
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Yáñez renunciará al cargo para 
no sentarse en el “banquillo de 
los acusados” estando a la cabe-
za de la institución policial, según 
ha expresado.

En el recurso rechazado, la de-
fensa de Yáñez afirmaba que “el 
Ministerio Público ha dirigido una 
feroz persecución penal contra la 
institución de Carabineros de Chi-
le, en relación con los hechos ocu-
rridos en el país a contar del 18 de 

Declaran inadmisible recurso de 
amparo presentado por la defensa del 
general Yáñez con el que buscaba evitar 
su formalización

L a Corte de Apelaciones 
de Santiago declaró in-
admisible el amparo que 
interpuso el general di-

rector de Carabineros, Ricardo 
Yáñez, para evitar su formaliza-
ción del próximo 7 de mayo, ma-
niobra estimada como su último 
recurso para no tener que renunciar 
al cargo.

Tras el rechazo en el Tribunal 
Constitucional de su solicitud para 
suspender la formalización, la de-
fensa encabezada por el abogado 
Jorge Martínez decidió presentar 
este recurso de amparo contra los 
fiscales Xavier Armendáriz y Xi-
mena Chong.

Sin embargo, el tribunal de alza-
da capitalino también rechazó ma-
niobra, por lo cual se estima que 

octubre de 2019”.
También aseguraba que la fis-

calía recién en marzo les dio ac-
ceso a 1.378 casos que, supuesta-
mente, fundan la investigación en 
su contra, por lo que piden conocer 
los hechos puntuales de la forma-
lización y que se dé un plazo razo-
nable para preparar la defensa.

Finalmente, pedía que “se acoja 
el presente amparo preventivo, 
debiendo restablecerse el impe-

rio del Derecho a través del reco-
nocimiento de las normas funda-
mentales del debido proceso de 
las que ha sido conculcado y que 
están amenazando y perturban-
do la libertad personal de mi re-
presentado”.

Se estima que Yáñez podría 
anunciar su renuncia pública-
mente este sábado, día del ani-
versario de Carabineros.

La Corte de Apelaciones de 
Santiago rechazó la iniciativa 
que interpuso el general 
director de Carabineros, 
maniobra catalogada como 
su último recurso para no 
tener que renunciar al cargo.

de los procesos penales y eso lo va 
a ver mi abogado, no es un tema 
que me corresponda hablar a mí”.

El general director de Carabine-
ros, Ricardo Yáñez, comentó sobre 
su posible renuncia previa a la for-
malización en su contra que se lle-
vará a cabo el próximo 7 de mayo. 

Durante el lanzamiento de los 
“Talleres de Capacitación para Ins-
pectores Municipales” y previo a 
que se rechazara el recurso presen-
tado por su defensa, Yáñez sostuvo 
que “hablar de mi permanencia o 
no en el cargo creo que está abso-
lutamente fuera de lugar desde el 
punto de reunión y concentración 
que tenemos hoy día que es hablar 
de la seguridad de todos los chile-
nos”.

Al ser consultado sobre si dejará 
su cargo en la primera semana de 
mayo, la autoridad policial recalcó 
que este “finaliza constitucional-
mente en el mes de noviembre. Es 
un cargo que es de absoluta con-
fianza del Presidente de la Repúbli-
ca y obviamente las circunstancias 
y los momentos dirán la oportuni-
dad en lo cual se tengan que tomar 

las decisiones cuando así sea”.
Recientemente, la defensa de la 

máxima autoridad de Carabineros 
ingresó a la Corte de Apelaciones 
una orden de no innovar para de-
jar sin efecto la formalización. Sin 
embargo, este jueves el tribunal de 
alzada resolvió que “no constitu-
yen una denuncia de hechos que 
correspondan" a aquellos que 
"deban ser conocidos en esta cla-
se de acciones”.

Al respecto de estas acciones, 

General Yáñez dice que su cargo es 
de confianza del Presidente y que 
su rol "finaliza constitucionalmente 
en noviembre"

Yáñez manifestó que “cualquier 
persona que se vea enfrentada a 
una situación judicial tiene dere-
chos a garantías que son propias 

a máxima autoridad  
de Carabineros  
mencionó respecto a  
una posible renuncia  
que las "circunstancias  
y los momentos dirán la  
oportunidad en la cual  
se tengan que tomar las  
decisiones cuando así  
sea".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/declaran-inadmisible-recurso-de-amparo-presentado-por-la-defensa-del
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/general-yanez-dice-que-su-cargo-es-de-confianza-del-presidente-y-que-su
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Persecución policial termina con cinco 
detenidos: Intentaron atropellar a 
carabinero en su huida

Cinco sujetos, tres de ellos ex-
tranjeros irregulares en el país, 
fueron detenidos tras una exten-
sa persecución vehicular que co-
menzó por la comuna de Santiago 
y finalizó en San Joaquín. En el 
operativo policial, la banda intentó 
atropellar en varias oportunida-
des a un carabinero.

Los hechos se iniciaron en la 
comuna de Santiago, cuando en 
medio de un control los efectivos 
detectaron la presencia de un ve-
hículo con los cinco sospechosos 
a bordo, por lo que se procedió a 
su fiscalización. Sin embargo, los 
sujetos se dieron a la fuga.

Sujeto que lanzó a perro del piso 12 y le provocó 
la muerte fue sorprendido incumpliendo 
cautelar en velatón por el animal

El sujeto que debe cumplir 
arresto domiciliario total por 
arrojar a un perrito desde el piso 
12 y provocarle la muerte fue sor-
prendido la noche de este miérco-
les en una velatón por el anima-
lito en el edificio donde ocurrió el 
brutal hecho, ubicado en Eleuterio 
Ramírez con Arturo Prat, comuna 
de Santiago. Fue agredido por los 
vecinos.

Se trata de Sebastián de la 
Maza, 29 años, quien en la noche 
del lunes, al parecer drogado y 
en medio de una discusión arrojó 
por el balcón a la pequeña mas-
cota poodle de su pareja. En esa 
oportunidad fue retenido por los 
vecinos y testigos, entregado a 
Carabineros y el martes fue for-
malizado por maltrato animal y 
otros delitos.

Los aprehendidos tienen 
19, 22, 24, 27 y 30 años, 
de los cuales tres de 
ellos corresponden a 
ciudadanos extranjeros 
que mantienen situación 
migratoria irregular en el 
país.

Una explosión de gas se regis-
tró la mañana de este jueves en 
un liceo de la ciudad de Los Vilos, 
Región de Coquimbo, que dejó a 
una profesora lesionada y al me-
nos tres alumnos heridos, en una 
clase de gastronomía.

Según los primeros anteceden-
tes, tras esta situación una profe-
sora habría resultado con el 45% 

de su cuerpo quemado y al menos 
otros tres alumnos sufrieron le-
siones teniendo que ser traslada-
dos hasta el Hospital San Pedro.

El mayor Ramón Palma, comisa-
rio de la Cuarta Comisaría Illapel, 
detalló que “a raíz de este proce-
dimiento hay una profesora que 
está lesionada y otros alumnos 
que están lesionados, fuera de 

riesgo vital, que actualmente se 
encuentran siendo atendidos”.

El recinto educacional debió 
ser evacuado y suspendió las cla-
ses al menos por dos días.

El Ministerio Público instruyó 
a Labocar y la SIP de Carabineros 
para realizar las diligencias corres-
pondientes tras esta explosión.

Profesora se encuentra grave y tres alumnos resultaron 
lesionados tras explosión de gas en liceo de Los Vilos

El recinto educacional 
debió ser evacuado y 
suspendió las clases al 
menos por dos días, tras 
el accidente que dejó a la 
docente con el 45% de su 
cuerpo quemado.

De la Maza se encuentra 
bajo arresto domiciliario 
total y arraigo nacional 
decretado por el 7° 
Juzgado de Garantía 
de Santiago, tras ser 
formalizado por los delitos 
de maltrato animal con 
resultado de muerte, 
lesiones menos graves, 
porte de arma corto 
punzante en vía pública 
y tráfico de pequeñas 
cantidades de droga, 
luego de que la noche 
del lunes al parecer 
drogado y en medio de 
una discusión, arrojara 
por el balcón a la pequeña 
mascota poodle de su 
pareja.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Jueves 25 de abril
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L a ministra de Seguridad 
de Argentina, Patricia 
Bullrich, se refirió a situa-
ción de delincuencia en la 

región y aclaró nuevamente sus 
dichos sobre la posible presencia 
de Hezbollah en el norte de Chile.

En conversación con Duna, Bull-
rich comentó que en Argentina no 
han tenido ningún caso del Tren de 
Aragua, pero recalcó que “son deli-
tos trasnacionales fronterizos, así 
que estamos muy atentos a que 
pueda suceder”.

“No puedo decir que Argentina 
lo hace mejor que Chile, simple-
mente decir que, nosotros hasta 
ahora, no hemos tenido casos del 
Tren de Aragua, pero estamos 
absolutamente atentos, tenemos 
nuestras fronteras totalmente 

controladas”, precisó.
Además, explicó que analizan 

los casos de las personas que ingre-
san a Argentina señalando que con 
Venezuela “hay un problema (…), 
pero nosotros no tenemos capaci-
dad de analizar los antecedentes 
de quienes vienen” de dicho país.

En cuanto a sus declaraciones 
sobre la posible presencia de Hez-
bollah en Iquique, Bullrich aclaró 
que cuando habló no lo hizo refi-
riéndose a Chile, “lo que hice fue 
una descripción general que es 
cómo está el estado de las orga-
nizaciones como Hezbollah en el 

continente, que también involu-
cra a la Argentina, nosotros en 
la triple frontera tenemos un co-
mando tripartito que solamente 
se dedica a estudiar Hezbollah en 
Paraguay y Brasil, no es que este-
mos exentos del problema o esté 
apuntando a otro país”.

Asimismo, confirmó que este 
jueves entregará a la ministra del 
Interior, Carolina Tohá, “un infor-
me con la información que noso-
tros tenemos, que después será o 
no corroborada por las fuerzas de 
seguridad, inteligencia e investi-
gación chilenas”.

“Nosotros como estamos hace 
muchos años con este comando 
tripartito investigando a Hez-
bollah en la región contamos 
con una serie de informaciones. 
Ahora, es una información que 
la valorará el Estado chileno, sus 
agencias de seguridad e inteli-
gencia, y analizará lo que corres-
ponde hacer o no”.

La ministra de Argentina ex-
presó que es un tema que “a todos 
nos preocupa, que todos tenemos 
que saber qué es lo que está pa-
sando y qué consecuencias puede 
tener. Quizá me llevó a mí a hablar 
de dónde está Hezbollah en el con-
tinente porque estamos mucho más 
sensible, porque hemos sufrido dos 
atentados por este grupo terroris-
ta”.

Ministra de Seguridad de Argentina 
Patricia Bullrich confirma que 
entregará a ministra Tohá informe 
sobre Hezbollah

En medio de su visita a Chile, Bullrich comentó que en 
Argentina no han tenido ningún caso del Tren de Aragua, pero 
recalcó que “son delitos trasnacionales fronterizos, así que 
estamos muy atentos a que pueda suceder”.

Jueves 25 de abril
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dades de las que se le acusa en la 
denuncia de Manos Limpias. 

En la denuncia, admitida por el 
Juzgado de Instrucción Número 41 
de Madrid, se afirma que Gómez, 
"prevaliéndose" de su relación 
con el presidente del Gobierno, 
“habría recomendado o avalado 
por carta de recomendación con 
su firma a empresarios que se 
presentan a licitaciones públicas".

Una de las empresas beneficia-
das con ayudas públicas, Globalia, 
es propietaria de la aerolínea Air 
Europa, que, según la denuncia, 
acordó desembolsar 15.000 eu-
ros anuales, unos US$16.047, para 
vuelos en primera clase de Gómez 
y sus asesores.

Ella no se ha referido pública-
mente al asunto aún, pero su mari-
do dice en la carta en la que comu-
nicó que sopesa renunciar que se 
trata de hechos “tan escandalosos 
en apariencia como inexistentes” 
y que Gómez defenderá su “hono-
rabilidad” en los tribunales.

“BEGOÑA Y YO”
La primera gran aparición de Be-

goña Gómez fue cuando, en 2015, 
Pedro Sánchez quedó como can-
didato socialista para llegar a La 

Moncloa.
En su discurso de proclamación 

como candidato apareció con Be-
goña, vestida de rojo intenso, a su 
lado. Y ya en esa ocasión, Sánchez 
adelantó la importancia de su 
mujer en su vida.

"Gracias porque cada noche, 
cuando regreso a casa, su alegría 
borra mi cansancio", le dijo, en un 
alarde de cariño que no suele exhi-
birse en la política española.

No es en vano. Gómez y Sánchez 
llevan más de 20 años juntos des-
pués de coincidir en una fiesta y 
que se enamoraran “de un flecha-
zo”, se casaron por lo civil en 2006 
y tienen dos hijas, de 19 y 17 años 
de las que, por deseo de sus padres, 
no hay fotos públicas.

Pero, más allá de una vida sen-
timental en común, Begoña Gó-
mez es un pilar esencial en la ca-
rrera política de Sánchez.

25Internacional

“ Soy un hombre profun-
damente enamorado de 
mi mujer, que vive con 
impotencia el fango que 

sobre ella esparcen día sí y día 
también". La declaración, inusual 
en la política española, la hizo el 
presidente Pedro Sánchez para 
anunciar que tomará unos días 
para reflexionar si se aparta de 
su cargo o no.

En el centro de la polémica y de 
su decisión, Begoña Gómez, com-
pañera de Sánchez desde hace 
más de 20 años.

Gómez, de 49 años y nacida en 
Bilbao (norte de España), se convir-
tió en foco de la noticia después 
de que un juzgado de Madrid ad-
mitiera a trámite una denuncia 
contra ella por un presunto delito 
de tráfico de influencias y corrup-
ción en los negocios.

Fue esto lo que llevó a su mari-
do a suspender su agenda pública 
hasta el próximo lunes.

A cargo de la denuncia está 
Manos Limpias, una organización 
envuelta en la polémica porque 
su fundador, Miguel Bernad, es un 
antiguo militante ultraderechista y 
que ha ganado notoriedad a base 
de presentar denuncias judiciales 
sobre supuestos casos de corrup-
ción política que con frecuencia 
han acabado archivadas.

La denuncia se basa en publi-
caciones en varios diarios españo-
les. Este jueves, Bernard emitió un 
comunicado donde dijo que “será 
ahora el juez quien deberá com-
probar si dichas informaciones 
periodísticas son ciertas o no”.

De estar siempre en un discreto 
segundo plano desde que su ma-
rido ganó la presidencia en 2018, 
ahora, Begoña Gómez, es una pieza 
central que puede definir los próxi-
mos cambios políticos en España.

CAPTACIÓN DE FONDOS
Gómez estudió Marketing, cur-

só un máster de administración de 
empresas y se especializó en la cap-
tación de fondos para organizacio-
nes no gubernamentales.

Fue a partir de 1999 cuando 
empezó su labor como asesora 
de entidades y negocios como 
Amnistía Internacional, Intermón 
Oxfam, Deutsche Bank u Old El 
Paso, según recoge el diario El Co-
rreo. También codirigió un Master 
en la Universidad Complutense so-
bre captación de fondos.

“Su iniciativa y ganas de hacer 
cosas” es algo que destacaron de su 
perfil en el diario El Correo cuando 
preguntaron sobre ella en su en-
torno laboral. Actualmente, según 
su perfil en la red de contactos pro-
fesionales LinkedIn, ejerce como 
directora en la Cátedra Extraor-
dinaria de Transformación Social 
Competitiva en ese mismo centro.

Antes de eso, dirigió el Africa 
Center de la universidad privada 
IE, un centro dedicado a fomentar 
“una visión afrocéntrica tanto de 
la modernidad como del futuro 
mediante alianzas con innova-
dores africanos”. De este cargo se 
separó en 2022. 

A su tiempo en él se refieren al-
gunas de las supuestas irregulari-

Quién es Begoña Gómez, la esposa del 
presidente de España que está en una 
investigación por la que Sánchez se 
plantea renunciar

Gómez, de 49 años y 
nacida en Bilbao (norte de 
España), se convirtió en 
foco de la noticia después 
de que un juzgado de Madrid 
admitiera a trámite una 
denuncia contra ella por un 
presunto delito de tráfico de 
influencias y corrupción en 
los negocios.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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También explicó que "me apego 
mucho a la disponibilidad que tie-
nen todos, al entusiasmo e ilusión 
que les genera este partido histó-
rico". 

«Peineta» aseguró que "es el 
primero y probablemente el últi-
mo partido para varios de ellos, 
porque si en alguna ocasión más 
tienen la posibilidad de representar 
a su tierra acá, muchos de ellos ya 
no van a estar acá".

Finalmente afirmó que "el ridí-
culo no creo que vamos a hacer. 
No puedo asegurar hacer histo-
ria, porque sería ganar y pasar la 
llave. Es un partido histórico, ellos 
quieren hacer historia, sin duda... 
pero acá lo importante es que no se 
haga el ridículo, como lo dije en su 
momento, y creo que se han prepa-
rado para que eso no suceda".

Este sábado 27 de abril, desde 
las 12:30 horas, se dará el puntapié 
inicial a la Copa Chile 2024, con el 
duelo que animarán la Selección de 
Juan Fernández y Santiago Wan-
derers.

A sólo horas del crucial debut de 
ambos en la competición, el entre-
nador del combinado local, Jorge 
Garcés, dio a conocer sus sensa-

ciones en el mítico archipiélago 
nacional.

"Dos meses cumplí ayer y se 
pasó tan rápido, la verdad. Los 
muchachos están muy ansiosos, 
están contando los días", expuso 
el DT a radio ADN.

De igual forma, planteó que se 
encuentra "esperando el sábado 
con una ansiedad que he tenido 

que manejar y conversar con ellos 
diariamente".

Sobre sus jugadores dijo que han 
trabajado fuertemente "la parte 
física, porque la parte técnica ya lo 
tienen. Son bastante buenos para 
ser jugadores amateurs".

"En lo táctico, hemos tenido que 
trabajar mucho. Repetir y automa-
tizar mucho", agregó.

Jorge Garcés y su Selección de Juan 
Fernández: "Son bastante buenos para ser 
amateurs"

Darío Osorio es destacado por la Conmebol como 
posible revelación de la Copa América 2024

Falta poco menos de dos meses 
para que arranque la Copa Amé-
rica 2024 de Estados Unidos, don-
de la Selección chilena integra el 
Grupo A junto a Argentina, Perú y 
Canadá.

Y en la Conmebol ya comenza-
ron a palpitar el torneo continental 
y con un nacional como protago-
nista. Es que el organismo resal-
tó a Darío Osorio como uno de 
los que ya asoma como fijo en la 
formación del combinado criollo 
adiestrado por Ricardo Gareca 
y posible jugador revelación del 
certamen.

"La joya de la Roja", publicó el 
ente rector del balompié sudameri-
cano en su cuenta X para describir 
al futbolista del FC Midtjylland de 
Dinamarca.

Consignar que el formado en 
Universidad de Chile vive un gran 
presente al ser figura de su club y 

luchar por el título de la Superliga 
danesa, lo cual le ha significado 
ser nominado al Golden Boy.

Debido a esto, ya se habla de que 
en los próximos meses podría dar 
el salto al fútbol francés, ante el su-
puesto interés del AS Mónaco y el 
Olympique de Marsella.

El estratega del 
combinado local analiza 
lo que será el debut en 
Copa Chile ante Santiago 
Wanderers, duelo 
que se disputará en el 
archipiélago este sábado 
a las 12:30.

El organismo resaltó 
al delantero del 
FC Midtjylland de 
Dinamarca como 
uno de los que ya 
asoma como fijo en 
la formación de la 
Selección chilena de 
Ricardo Gareca.
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en el siguiente el italiano no tuvo 
problemas en abrochar.

El tercer y último capítulo co-
menzó complicado para el pupilo 

de Guillermo Gómez, porque levan-
tó una bola de break de entrada en 
el primer game. Y si bien quebró en 
el segundo, en el quinto entregó su 
saque, desperdiciando una ventaja 
de 3-0. Ya en la recta final, volvió a 
ceder su turno en el noveno para 
que Cobolli sentenciara todo en el 
siguiente con su servicio salvando 
una chance de break.

De esta manera, Tabilo frustró 
un duelo de chilenos y el italiano 
será el rival de Jarry el sábado 
en la segunda ronda del Masters 
1000 de Madrid, donde el nieto de 
Jaime Fillol buscará tomarse revan-
cha de la derrota en el Abierto de 
Australia.

El Masters 1000 de Madrid no 
tendrá duelo de chilenos en la se-
gunda ronda. Es que Alejandro Ta-
bilo (38° del ranking ATP) debutó 
con una derrota en el certamen y 
frustró un choque ante su compa-
triota Nicolás Jarry (23°), quien 
quedó libre en la primera fase en su 
condición de cabeza de serie.

"Jano" cayó ante el italiano 
Flavio Cobolli (64°) por parciales 
de 5-7, 6-4 y 6-4, tras dos horas 
y cuatro minutos de un partido 
donde fue de mayor a menor y 
desperdició una ventaja de 3-0 en 
el tercer set ante un peligroso rival 
que ya había derrotado a Jarry a 
principios de año por el estreno en 
el Abierto de Australia.

En la primera manga, el nacio-
nal salvó tres puntos de quiebre 
en el tercer game y en el siguiente 
rompió el servicio de su rival para 
después colocarse rápidamente 5-2 
arriba. Sin embargo, no pudo abro-
char el set en el noveno. Pero cuan-
do parecía que todo se definía en 
un tiebreak, consiguió justo una 
ruptura en el duodécimo para to-
mar ventaja.

En el segundo episodio las accio-
nes continuaron parejas y ambos 

estuvieron firmes con sus envíos, 
hasta que en el noveno juego el 
zurdo nacido en Canadá no pudo 
sostener tras un pésimo game y 

"Esta es una gran noticia para 
nuestro país. Que la UCI haya de-
signado este Mundial habla muy 
bien de la capacidad organizativa 
que tiene Chile en lo que respec-
ta a eventos deportivos. Sin duda 
que tendrá impacto positivo en 

Una buena noticia recibió el 
deporte y ciclismo chileno. Es 
que la Unión Ciclista Internacio-
nal (UCI) confirmó que Chile será 
sede, por primera vez, de un Cam-
peonato Mundial de Ciclismo Pis-
ta en 2025.

Si bien la noticia ya había sido 
adelantada por las autoridades del 
deporte nacional, este jueves el 
organismo lo ratificó en su sitio 
web.

La cita planetaria se realizará 
entre los días 15 y 19 de octubre 
del próximo año en el Velódromo 
de Peñalolén, recinto que ha al-
bergado Copas del Mundo, Juegos 
Panamericanos y Juegos Surameri-
canos, entre sus principales compe-
tencias, y contará con la participa-
ción de cerca de 400 especialistas 
planetarios, de más de 45 países, 
en 11 disciplinas.

el desarrollo federativo de esta 
disciplina, en los deportistas y en 
todos los amantes del deporte. 
Desde hoy ya comenzamos a tra-
bajar para cumplir con el cuaderno 
de cargos y ejecutar un Mundial a 
la altura de lo que es este evento", 

expresó el presidente del COCh, Mi-
guel Ángel Mujica.

En tanto, el ministro del Deporte, 
Jaime Pizarro, sostuvo: "Estamos 
muy contentos con esta noticia. 
Santiago 2023 evidenció la capa-
cidad que tenemos como país para 
organizar eventos deportivos con 
estándares del más alto nivel. Esa 
experiencia, la infraestructura re-
novada -como el velódromo de Pe-
ñalolén- y la capacidad de trabajar 
en equipo con distintos actores de 
manera coordinada, fueron funda-
mentales para poder anunciar hoy 
esta buena noticia. Seguiremos 
apoyando y trabajando en toda 
iniciativa que ayude a impulsar 
el deporte y la actividad física en 
nuestro país".

Por su lado, el timonel de la Fe-
deración Deportiva Nacional de Ci-
clismo, Marco Borie, comentó: "Esta 
designación corona el trabajo 
realizado por la federación en 
estos tres años de gestión, sin du-
das un gran espaldarazo y reco-
nocimiento del Mindep, del COCH 
y de la UCI. Esperamos estar a la 
altura de este campeonato mun-
dial, desde ya comenzaremos a 
trabajar para lograrlo".

Chile es oficializado como sede del 
Campeonato Mundial de Ciclismo Pista 
2025

Debut y despedida: Alejandro Tabilo cayó y frustró 
duelo de chilenos ante Nicolás Jarry en el Masters 
1000 de Madrid

La segunda raqueta 
nacional fue de más a 
menos, desaprovechó una 
ventaja de 3-0 en el tercer 
set y terminó resignando 
una dura derrota ante el 
italiano Flavio Cobolli, quien 
será el rival del "Príncipe" 
el sábado por la segunda 
ronda.

El Velódromo de la 
comuna de Peñalolén 
recibirá por primera vez 
al evento planetario más 
importante de la disciplina.

Jueves 25 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/debut-y-despedida-alejandro-tabilo-cayo-y-frustro-duelo-de-chilenos
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/chile-es-oficializado-como-sede-del-campeonato-mundial-de-ciclismo-pista


Espectáculos
28 Jueves 25 de abril

algo premeditado por quien ganara 
el Festival de Viña el año 1996.

"Una sorpresa en el centro 
de Santiago. Mi tributo a Marta 

González, de la Feria del Disco, 
que siempre me ha apoyado. Allí 
adonde todo empezó", dijo en sus 
redes sociales, recordando a la fa-
llecida dueña de este emblemática 
tienda de música.

Meneguzzi también sostuvo que 
"aunque ahora todo cambió, no 
cambia el recuerdo que se queda 
inolvidable en el corazón”.

Cabe recordar que durante su 
apogeo en la música, el italiano ya 
había realizado un show desde 
los balcones de la Feria del Disco, 
instancia que recibió a cientos de 
fanáticas que escuchaban atenta 
sus canciones en el centro de la ca-
pital.

La presencia en Chile del músi-
co italiano se debe a un show que 
realizará este jueves en Rinconada, 
que será el puntapié inicial a una 
gira por nuestro país, que lo llevará 
a otros recintos en Talca, Viña del 
Mar, Chiloé, Puertos Varas, Temuco, 
Valdivia y Colchagua. 

Emulando lo que hace algunos 
días atrás realizó Mon Laferte en 
Antofagasta, el cantante italiano 
Paolo Meneguzzi sorprendió a 
sus fanáticos cantando en el Pa-
seo Ahumada, en pleno centro de 
la comuna de Santiago.

Vestido casi como un transeún-
te más, el músico llegó junto a un 
guitarrista, tomó el micrófono y 
empezó a cantar en la vía pública 

acompañado de un parlante.
Si bien, fue un show sorpresa 

para los capitalinos que transita-
ban por el lugar, lo cierto es que fue 

tipo humorístico".
Más allá de este revés judicial, 

el cantante aseguró en sus redes 
sociales que también existe una 
demanda contra el programa de 
Mega, por "vulneración de los de-
rechos de autor por dos canciones 
que ellos (los comediantes) las 
arruinaron".

Herrera señaló que "eso sigue 
admisible y es lo que a mí más me 
interesa realmente. Yo creo que 
ustedes ya saben que tengo un buen 
sentido del humor, ya lo aprendí con 
Kramer hace muchos años. Kramer, 
gran figura al lado de ellos".

"Así que la demanda sigue ade-
lante y esa la voy a ganar, porque se 
ganan siempre, y quiero mi indem-
nización y nos vamos a parrillar to-
dos juntos", sentenció.

Luego que el 8º Juzgado de Ga-
rantía de Santiago declarara inad-
misible la querella presentada por 
Pablo Herrera contra el programa 
de humor «El Antídoto», el can-
tante nacional volvió a la carga con 
una demanda contra el espacio de 
Mega.

Cabe recordar que el baladista 

presentó acciones legales contra el 
show que anima Fabrizio Copano, 
luego que se realizara una parodia 
a sus polémicos dichos, interpreta-
dos por un personaje que llamaron 
«Pablo Horrores», el que además 
interpretó algunas de sus cancio-
nes, pero cambiando las letras de 
ellas.

Pero para mala suerte del mú-
sico, el tribunal determinó des-
estimar la querella por injurias y 
calumnias, indicando que "no son 
constitutivo de delitos los hechos 
expuestos en la misma" y que "se 
tratan de manifestaciones de ex-
presión expuestas en el contexto 
de un programa de televisión de 

Pablo Herrera vuelve a la carga con demanda 
contra «El Antídoto»: acusa que el programa de 
humor vulneró sus derechos de autor

Paolo Meneguzzi sorprendió a sus fans montando un show 
en pleno centro de Santiago

El cantante italiano 
interpretó algunos 
de sus más grandes 
éxitos en el Paseo 
Ahumada, en lo que 
fue un homenaje a 
quien fuera la dueña 
de la recordada Feria 
del Disco.

El baladista nacional 
afirmó que esa demanda 
contra el espacio de 
Mega "sigue adelante 
y la voy a ganar, porque 
se ganan siempre", 
agregando que "quiero mi 
indemnización".
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en español) con el que cientos de 
mujeres denunciaron haber sufri-
do episodios de abuso sexual.

Weinstein cumple actualmente 
condena en el Centro Correccional 

Mohawk, en Nueva York. En febrero 
de 2023 fue condenado a otros 16 
años de prisión por la Justicia de 
Los Ángeles también por delitos 
de violación y agresión sexual.

El Tribunal de Apelaciones de 
Nueva York ha anunciado este 
jueves la anulación de la conde-
na de 23 años de prisión contra el 
productor de Hollywood Harvey 
Weinstein, sentenciado en diciem-
bre de 2020 por delitos de viola-
ción y abuso sexual, y ha orde-
nado la celebración de un nuevo 
juicio.

La corte ha concluido que el tri-
bunal de primera instancia que 
abordó el juicio contra Weinstein 
"admitió erróneamente" a trámi-
te los testimonios de mujeres víc-
timas de una serie de abusos que 
no formaban parte del caso en 
cuestión, según recoge la cadena 
estadounidense CNN.

Así las cosas, además de este pri-
mer "error", aquel tribunal "agravó" 
la situación cuando dictaminó que 
Weinstein, que por aquel entonces 
no tenía antecedentes penales, po-
día ser interrogado por esas acu-
saciones y otros testimonios que 
presentaban al acusado "bajo 
una luz altamente perjudicial".

Weinstein, de 72 años, fue con-
denado en 2020 por acto sexual 
criminal en primer grado y vio-
lación en tercer grado. Durante el 
juicio prestaron testimonio Miriam 
Haley y Jessica Mann, si bien tam-
bién testificaron otras tres mujeres 
ajenas al juicio pero que denuncia-
ban "malos actos previos".

Los fiscales del caso trataron de 
demostrar con el testimonio de es-
tas otras tres mujeres que el afama-
do productor de cine presentaba un 
patrón de abuso sexual. El escán-
dalo de Weinstein originó el mo-
vimiento #MeToo ('Yo También', 

Su nombre era Ramón Gustavo 
Castillo Gaete, pero le gustaba 
que lo llamaran Antares de la Luz. 
De barba larga, pelo corto y una es-
tatura prominente, su presencia no 
pasaba desapercibida.

Tampoco su fuerte carácter que 
lo llevó a ser el líder de una secta 
donde él afirmaba ser la reen-
carnación de Dios. Sus seguido-
res no sólo lo adoraban sino que 
también le rendían obediencia, 
convencidos de que su misión era 
salvar el mundo.

Para ello, tenían que hacer sa-
crificios. En noviembre de 2012, el 
grupo cometió un brutal crimen al 
quemar vivo a un recién nacido en 
una hoguera. Según el líder secta-
rio, el bebé era el “anticristo”.

El hecho consternó al país y 
Antares de la luz se fugó a Perú, 
convirtiéndose en la persona más 
buscada por la policía en Chile. 
Meses más tarde, fue encontrado 
sin vida en la ciudad de Cusco. Tenía 
35 años.

Su historia es retratada en un 
nuevo documental de Netflix -lla-
mado"Antares de la Luz: la secta 
del fin del mundo", el que fue estre-
nado este jueves 25 de abril por la 
plataforma.

El filme -dirigido por Santiago 
Correa y realizado por la produc-

tora chilena Fábula- contiene deta-
lles inéditos sobre cómo operaba 
la secta y entrevistas exclusivas 
con algunos de sus exdiscípulos, 
entre ellos, Pablo Undurraga, quien 
fue el más cercano a Ramón Castillo 
Gaete.

PRIMEROS SEGUIDORES
Ramón Castillo Gaete creció en 

la ciudad de Santiago, en el seno de 
una familia de clase media. Cuando 
salió del colegio, estudió música y 
dio clases en una escuela para ni-
ños vulnerables. Jugaba fútbol y 
tenía amigos.

Tiempo después, se integró a 

un grupo musical andino llamado 
Amaru, donde tocaba instrumentos 
como el clarinete, la zampoña y la 
quena.

En conversación con BBC Mun-
do, la periodista e investigadora 
Verónica Foxley, que escribió el libro 
“Cinco gotas de sangre: la historia 
íntima de Antares de la Luz y la sec-
ta de Colliguay”, asegura que fue en 
un viaje a China junto a su banda 
musical cuando comenzó a expe-
rimentar algunos cambios en su 
personalidad.

“Estaba más retraído… lue-
go de eso, empezó a hacer viajes 
solo, a distintos lugares de Amé-

"Antares de la Luz, la secta del fin del 
mundo": Netflix estrena documental del 
líder de la secta que quemó vivo a un recién 
nacido en Colliguay

rica Latina. Se fue a Ecuador, y se 
supone que fue allí donde él tuvo 
su primera revelación. Cuando 
volvió a Chile, volvió distinto”, se-
ñala.

El escándalo del productor 
de Hollywood, sentenciado 
por delitos de violación y 
abuso sexual, originó el 
movimiento #MeToo con 
el que cientos de mujeres 
denunciaron haber sufrido 
episodios de abuso sexual.

En noviembre de 2012, el 
grupo cometió un brutal 
crimen al quemar vivo a 
un bebé en una hoguera 
como parte de un ritual 
en un fundo en la comuna 
de Quilpué de la Región 
de Valparaíso, el que, 
según el líder sectario, era 
el “anticristo”, situación 
por la que se fugó a Perú, 
convirtiéndose en la 
persona más buscada por 
la policía en Chile, siendo 
encontrado meses más 
tarde sin vida en la ciudad 
de Cusco, cuando tenía 35 
años.

Anulan condena de 23 años de cárcel contra Harvey 
Weinstein y ordenan nuevo juicio por "error" en testimonios 
de testigos
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